

ABSTRAK

KHARISMADILLA MINDARIATIE AKBAR. KARAKTERISTIK PERILAKU PEKERJA KONSTRUKSI TERHADAP KESELAMATAN DAN KESEHATAN KERJA (K3) PADA PELAKSANAAN KONSTRUKSI BANGUNAN TINGGI (STUDI KASUS: PROYEK HOTEL GRAND CLARION DENGAN PROYEK MENARA ASTRA). Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Teknik Bangunan, Jurusan Teknik Sipil, Fakultas Teknik, Universitas Negeri Jakarta. 2017. Dosen pembimbing : Adhi Purnomo, MT dan Winoto Hadi, MT.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui karakteristik perilaku pekerja konstruksi terhadap keselamatan dan kesehatan kerja (K3) pada pelaksanaan konstruksi bangunan tinggi. Tempat penelitian ini dilakukan di proyek Hotel Grand Clarion dengan proyek Menara Astra pada bulan Oktober 2016 – Januari 2017.

Metode penelitian ini menggunakan analisis deskriptif kualitatif. Populasi dalam peneliti adalah semua pekerja konstruksi yang berada di kedua proyek tersebut. Total jumlah sampel yang diambil adalah 60 pekerja konstruksi dengan teknik penentuan sampel menggunakan teknik sampel acak sederhana. Instrument penelitian yang digunakan adalah observasi untuk mengambil pengamatan perilaku pekerja konstruksi secara aktual, wawancara untuk mengetahui penerapan SMK3 di lokasi penelitian, dan penyebaran kuesioner untuk mengetahui pengetahuan serta penilaian pekerja konstruksi terhadap K3 dengan jumlah butir pertanyaan sebanyak 33 butir.

Berdasarkan hasil penelitian, penerapan K3 pada proyek Hotel Grand Clarion hanya sekitar 70% sesuai dengan peraturan perundangan yang dipakai. Sedangkan proyek Menara Astra telah menerapkan K3 sebesar 100% sesuai dengan peraturan perundangan yang dipakai. Untuk aspek pengetahuan terhadap K3, 63,33% pekerja konstruksi proyek Hotel Grand Clarion memiliki kategori tinggi dan 43,33% pekerja konstruksi proyek Menara Astra memiliki kategori tinggi. Sedangkan untuk sikap pekerja konstruksi di proyek Hotel Grand Clarion kurang baik terhadap K3 saat bekerja dan sikap pekerja konstruksi pada proyek Menara Astra terhadap K3 saat bekerja menunjukkan sikap yang sangat baik. Dapat disimpulkan bahwa pekerja konstruksi di proyek Hotel Grand Clarion walaupun memiliki pengetahuan yang tinggi, tidak menunjukkan sikap yang baik karena penerapan K3 yang kurang di proyek tempat mereka bekerja. Sedangkan pekerja konstruksi di proyek Menara Astra walaupun memiliki pengetahuan yang rendah, menunjukkan sikap yang sangat baik terhadap K3 karena penerapan K3 yang baik di proyek tempat mereka bekerja.

Kata kunci : Karakteristik Perilaku, Keselamatan dan Kesehatan Kerja (K3).